

Inschriften aus Kallipolis

Inscriptions aus dieser Stadt (nach Kassiodorus) findet Dr. J. H. Nordmann:
man: Inschriften aus

C.I.G. II 2011-2016

Ann. 1842 s. 136 fig.

Dumont: Inscriptions et Monuments Figures de la Thrace
no 98 de

no. 78 ff.
Bulletin de Correspondance Hellénique I s. 81 ff. VI (1880)
s. 394 ff.

Vor diesem Texten ist jedoch C.I.G 2015 nichts weiter als die etwas verwilderte copie einer kyzykischen inschrift, welche unter no. 3 693 wiederholt ist, ohne dass die Herausgeber die Identität beweisen.

Dumont no. 99, das monumentale Monument de la Côte d'Asse, stammt gewissermaßen aus Kamaras (Kemar) Parion, ebd. no. 100 aus Lampsa, und auch von den weiteren Siedlungen jenseit der Sifilie gehören viele

ΑΚΑΔΗΜΙΑ und auch von den weiteren abwährenden Schülern gehörte **ΑΘΗΝΩΝ**

Dr. Martens in der Augenärzteklinik und Universitätsklinikum Berlin -
juni 1881 Exposition 2.6 (1881) Injektion von Leucocytin in 257:60
Theilung Leucocytin für das Wundheilungsmittel (v. 257-258)
Theilung Leucocytin C.I.G 2012 = Ann. a.a.O. S. 136, no. 1 Leucocytin
Raut (v. 260-264) Leucocytin und Leucocytin Kalinitrat.

Ap. 7. In den hause Gelindjik Sokak no. 3.



AOHNNN

二十九

d. i. Kaballarior u.s.w. Die Cavallarii sind eine bekannte Familie des Lateinischen Oriens. Ein Nikolaos Kaballarior Agallion erbte einen Thurm der Stadmauer von Konstantinopel und sein Namevetter ist vielleicht der urheber der Frankischen Befestigungen von Gallipoli, von denen noch die umfassung der Kothan steht. In den Kämpfen der Franken im Orient spielt Gallipoli bekanntlich eine nicht unbedeutige Rolle. In minutiens dichter Masse (Biblio. Orient für Egypten) Exodus 1876-78 s. 39

Ich schliesse hier einige bemerkungen über andere bereits bekannt gewordene inschriften an, die sich in Gallipoli befanden oder dahn gesetzt worden sind.
Die einzige von den im C.I.G. publicirten inschriften, die ich wiederfand, ist das lange Orakel C.I.G. 2012= Ann. a.a.O. S. 136 not.

Dr. J. H. Mordmann:
Inschriften Kallichoreion
in Kais. Deutsc. Arch.
Athenische Abt.
Mitteilungen
T. 6. (1881)
v. 260-264

Der Stein befindet sich nicht mehr in Gallipoli sondern steht jetzt in Konstantinopel vor dem Tschinieli Kioschuk, wo ich die 36 zeilen copierte und soweit es möglich abklaeschte.

Leider hat selbst eine wiederholte Collation mit der letzten Bearbeitung in Kaibels Epigrammata s. 448 no 1034 kein endgildiger Resultat geliefert.

Newton in "Travel in the Levant" I beschreibt in Gallipoli dreitage um die auf den Kopf gestellte Inschrift zu sehen. Seine Copie scheint nicht herausgegeben zu sein.

Di **ΑΚΑΔΗΜΙΑ** als **ΑΘΗΝΑΝ** überzogen, so dass ein grosser Theil derselben im abklatsch unsichtbar bleibt.

Derselbe konnte also nur für einen ungefähr den dritten Theil der Inschrift zur vergleichung mit der hier folgenden Copie herangezogen werden.



● ΔΗΜΟΣ - ΚΑΤΑΧΡΗΣΜΟ

ΑΡΦΕΙΗΣ - ΥΙΗΤΕΤΕΙΜΗ ΟΝΙΕΡΟ

ΑΡΧΑΙΩΝ - ΙΔΡΥΜΑ ---

ΤΙΠΤΕ ΠΕΡΑΣΤΟ

5 ΕΙΧΑΙΝΟΝ ΠΕΛΑΣ

ΤΙΜΥΠΟΣ ΠΛΑΝΧΝ

ΣΤΟΜΑΤΟΣ

ΒΑΙΝΔ - ΝΑ

ΒΑΡΥΤΑΙ ΚΡΑΔ - I

10 ΦΡΕΥΦΕΥΔΙΑ ΑΥΤΣΛΝ

ΑΧΟΥ ΣΕΦΟΙ ΜΑΙΝΟΝ ΣΛΑ

ΒΡΟΤΟΙΣ ΕΠΕΙΣ ΣΙΠΗΜ ΟΙ ΕΙΛΕΣ ΣΙΗΗΣ

ΤΕΜΠΕΙΝ ΔΗΗ Η ΤΕΤΑΙ ΛΕΓΟΝΗ ΟΜΗ

ΦΟΝΟΣ ΑΙ ΗΥΝ ΤΑΜΕΝ Η ΟΥΝΟΟΣ

15 ΕΡΑΟΙ ΤΑΔΑ ΠΗΟΙ ΟΙ ΕΝ ΚΕΙ ΤΑΙ ΠΕΔΩ

Η ΚΡΗ Η ΓΥΜΝΑΣ ΘΕ Η Η Η

Ε ΣΕ Χ Η Ο ΜΑΙ

Ε Υ Σ ΚΑ ΤΕ Υ Χ Σ Ε Ι Δ Ε Ο Σ

(aus der Reihe)

Ein Vergleich mit Kiepert's Abschrift (in den Annals a. O.; die Copie in C.I.G. gibt nur die drei letzten Zeilen) lehrt, dass letztere mit viel sorgfältiger ausgeführt war.

ΑΚΑΔΗΜΙΑ

ΑΘΗΝΩΝ

A ppin ist ungemein deutlich, es schafft wohl der Name irgend einer Nymphe oder Heroine, der Mutter des mythischen Gründers der Stadt sein)

2.3 *transnigra* nō [verborum] ---

Z. 4. in xairos-nika

Z. 4. in *Xairos* - *rhaoe*
auch diese Wörter sind klar und Käibels Änderung in *Apros* ausgeschlossen.
In den folgenden vier anapaestischen Zeilen wird offenbar der bekannte Wahnsinnseinfall des weiseagelnden Priesterst beschrieben.

2.5.f. ~~ti~~ ² ~~in~~ ² on ~~da~~ ² ~~XX~~ [ors....]

10. ~~operator~~ - - - -

bain d'après - - - - -
bain d'après - - - - -

gazur, neadim + Lecanit. In ältere Geschichte von Kallipolis ist nichts bekannt.

1) Über die ältere geschichtliche von Karpi.
Abgelesen von den Tributlisten kommt es zuerst bei Littiuu-XXXI 16 in Krieg
zwischen Philipp und den Aegypten um 200 v. Chr. vor.

Sonst wird es bei Strabon XIII 589, Plin. IV 49, Stephan. Byz. u. d. W. Ptole-
maior und in den Itinerarien erwähnt.

Die neuere offizielle Schreibung Katholizismus ist nicht correc.

(and worth)

auch bāgvar ist so deutlich, dass K.'s Emendation aufgegeben werden muss; bāgvar ist wohl bāgvar und etwa von den Augen die Rede. Weiter unten werden noch mehr barbarische Formen finden.

2.11-16 Tanzen, deren Ergänzung unmöglich ist.

2.17

ow[ŋ̪oŋ̪uas]

..... natexxt iðor

īra] 25 uxōs̪t uw̪ndr̪os̪[s̪] aifw̪r̪ ägap

īny t̪o Cap̪d̪os̪or̪ üðr̪an bāt̪or̪

darf von außen nicht absolut sicher sein, es könnte zur Nottheit sein, aber dann wäre es möglich zu Anfang 25 zu lesen, was mit dem überlieferten besser stimmt; von der Unzulässigkeit von K.'s Aïd̪ot̪-ägap habe ich mich gegenüber dem Stein vorgewisst. Der Gedanke in diesen Zeilen scheint mir der zu sein, dass der Gott die pestbringenden Dämonen zu verjagen verspricht, sodass sie in den Tartaros zurückkehren, woher sie gekommen.

2.21 fg. enthalten die Anweisung, dass Schauspieler. Auch hier haben sich K.'s Vermutungen nicht immer als richtig erwiesen.

2.21 Auf. steht w̪d̪iux nez̪iñx d̪e ypl̪iñx am obigen R. 23
EAKAΔHMIA ΔHMIA Gr. 2.20 würde w̪d̪iOHNAN d̪iñx -
nur zu lesen sein.



2.26: zōle d̪i i[ai]xvar̪ uaz̪x uay̪p̪or̪; 2.27 steht da iwd̪or̪ auf dem Stein, 2.29 uai d̪i u zu s.w. Das wichtigste steckt aber in 2.29 fg.

oñ̪or̪an d̪i u uai [b̪] p̪o [z̪o] l̪o [a] i o
tof̪od̪or̪ Poñ̪or̪, xon̪or̪ oñ̪or̪ uaz̪x

Kaibel liest:

oñ̪or̪an d̪i u uai [b̪] p̪o [z̪o] l̪o [a] i o
to [fo] g̪oñ̪or̪ Poñ̪or̪, xon̪or̪ oñ̪or̪ uaz̪x.

Für die richtige Lesung dieser beiden Zeilen, welche durch Kiepert bestätigt wird, stelle ich ein; wir erschien daraus dass diese Säule eine Statue des Apollon mit Bogen und Pfeilen trug und vor der Stadt stand, damit der Gott der Pest den Eingang in die Stadt verwehrte.

Da die Säule bei der Tschulchalar Djamissi (weberhoche) w̪-t̪a Td̪ox̪ ad̪ua (in Qualität des weber) gefunden, so hat der Topograph von Gallipoli einen Anhaltspunkt für die Bestimmung des umfangs und der Lage der antiken Stadt; vielleicht, dass jene Moschee, durch dass im Innern einer christlichen Kirche, die Lage einer Kapelle des Apollon

(d) Weberhoche Djamissi, m̪ 2887 Grav 200801.

Nr. 26/5 Mayr. 1920

4

Toxophorus bezeichnet.

Die einzige Münze welche Eckhel. allerdings zweifelnd nach Kallipolis
wählt (Doctr. Num. II 49), aus der Zeit Trajans, zeigt auf dem Rs. u Apollo
stolzus stant cum lyra et in orbem scriptum ΑΠΟΛΛΩΝ ΚΑΛΛΙΠΟΛΙΣ.

Die Lesung von Z. 32 und 33 überlässe ich glücklicheren; die bei Eckhel
aufgenommenen Vermuthungen sind jedenfalls unhaltbar

ΑΚΑΔΗΜΙΑ



ΑΘΗΝΩΝ